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Комиссия РСПП по индустрии здоровья и Рабочая группа РСПП по охране здоровья 

работающего населения инициировали проведение круглого стола в формате онлайн 

«Риски здоровью работающих при VS COVID-19». 

Ослабление карантинных мер по противодействию коронавирусной инфекции 

(COVID-19) для членов комиссии и рабочей группы стало этапом в работе для обобщения 

и анализа лучших практик компаний по обеспечению безопасных условий труда в столь 

сложный период. Именно такой временной лаг дает возможность РСПП в лице компаний 

проанализировать лучшие практики, провести обмен опытом и подготовиться к вызовам, 

которые могут появиться в ближайшее время. 

Модератором круглого стола выступил заместитель руководителя Рабочей группы 

РСПП по охране здоровья, вице- президент Российского Союза химиков, директор Фонда 

содействия развитию химической промышленности И.Г. Кукушкин. 

В качестве спикеров мероприятия приняли участие исполнительный вице-президент 

РСПП, заместитель Председателя Координационного совета РСПП по противодействию 

коронавирусной инфекции В.М.Черепов, президент НО «Российский Союз химиков» 

В.П.Иванов, д.т.н. А.С.Макарова (кафедра ЮНЕСКО «Зеленая химия для устойчивого 

развития»), научный руководитель Института технического регулирования, 

стандартизации и сертификации ITRC М.В.Екатеринин, научный сотрудник ФГБУ 

Национальный НИИ общественного здоровья имени Н. А. Семашко К.А.Шатохин, 

начальник Управления медицины труда АО «СУЭК» И.В.Шипилов, руководитель 

направления по охране здоровья Управления рисками в области ПБ, ОТ Департамента 

ПЭБ, ОТ и ГЗ БРД Л.Н.Зеленкина, заместитель руководителя аппарата генерального 

директора ПАО «ФосАгро» Б.В.Левин, а также представители компаний и ассоциаций, 

ответственно относящихся к оценке  и устранению рисков здоровью работающих. 

В рамках мероприятия экспертное сообщество, представители бизнеса и 

ассоциаций поделились опытом успешной деятельности компаний и руководителей 

бизнеса по охране здоровья в условиях пандемии COVID-19. 

Участникам круглого стола был презентован проект национального 

стандарта «Системы менеджмента безопасности труда и охраны здоровья. Руководство 

по оценке риска здоровья работников» для последующего открытого обсуждения и 

доработки. Представители компаний поделились практиками и дальнейшими 

запланированными шагами по подготовке к возможным рискам в работе предприятий и 

персонала. 

Открывая мероприятие в формате онлайн встречи отраслевых объединений 

работодателей и участников рабочей группы РСПП по охране здоровья работающего 

населения, исполнительный вице-президент РСПП В.М. Черепов озвучил информацию о 

работе Координационного совета РСПП по противодействию коронавирусной инфекции и 

отметил важность объединения усилий в сложившейся ситуации: «Координационный 

совет впервые проделал такую огромную работу, консолидировав усилия  и органов 



здравоохранения в регионах, и тесное сотрудничество с Министерством 

здравоохранения, с Росздравнадзором, с Роспотребнадзором и с ФМБА.  Эта 

консолидация, позволила нам обобщить опыт и дать рекомендации по сокращению 

распространения опасного вируса как внутри предприятий, так и среди населенных 

пунктов в местах присутствия наших предприятий.  И буквально две недели назад мы 

провели промежуточное заседание Координационного совета, куда пригласили 

руководителя Роспотребнадзора А.Ю.Попову, чтобы «сверить часы». Надо сказать, что 

на все наши предложения Роспотребнадзор отреагировал адекватно и оперативно.  И, 

если мы где-то спорили, то приходили к консенсусу, который позволял нам еще более 

быстрыми темпами принимать правильные решения». Виктор Михайлович отметил также 

вклад бизнеса в общие усилия по борьбе с COVID-19 в части создания тест-систем 

высокого качества. Отмечен большой вклад участников рабочей группы РСПП по охране 

здоровья работающего населения в лице представителей вертикально интегрированных 

холдингов, которые занимают ведущую роль не только в производстве, но и в 

применении корпоративных практик по борьбе с COVID-19. На основании проделанной 

работы Координационным Советом созданы методические рекомендации по работе на 

промышленных предприятиях, в регионе присутствия предприятий и, в целом, по 

установке межрегиональных связей. 

Также В.М. Черепов отметил, что расширение движения «Здоровье 360» –  охрана 

здоровья работающего населения – это своевременное развитие пятилетней работы в 

данном направлении, которое в настоящий момент позволило подготовить почву для 

адекватного, квалифицированного реагирования на создавшуюся ситуацию.  

К.А.Шатохин рассказал об обобщенных практиках по противодействию 

распространению новой коронавирусной инфекции.  

Заместитель руководителя Рабочей группы РСПП по охране здоровья И.Г. Кукушкин 

представил участникам мероприятия проект национального стандарта «Системы 

менеджмента безопасности труда и охраны здоровья. Руководство по оценки риска 

здоровья работников». 

Данный стандартизированный подход к управлению и оценке рисков здоровью 

работающих был разработан членами Рабочей группы в рамках своей работы и развивая 

проект АНО «Здоровье 360». Он предлагается в качестве механизма (в т.ч. 

регуляторного) стимулирования работодателей и работников на улучшение условий 

труда и сохранение здоровья работающих. Данный стандарт развивает, дополняет и 

конкретизирует требования ISO 45001: 2018 «Системы менеджмента безопасности труда 

и охраны здоровья. Требования и рекомендации по применению и использованию», IEC 

31010:2019 «Менеджмент риска.  Технологии оценки риска».  

«Требования настоящего стандарта интегрируются в существующую систему риск-

менеджмента организации наряду с рисками охраны труда, промышленной безопасности, 

экологии и иными рисками, находящимися в фокусе внимания организации», -  отметил 

И.Г. Кукушкин.  

В ближайшее время данный стандарт будет опубликован для официальных 

публичных слушаний на сайте Росстандарта. Авторы ждут активных обсуждений для 

создания универсального документа, применимого для крупного, среднего и малого 

бизнеса. 



По словам И.Г. Кукушкина, данный документ был приурочен к запланированной в 

начале года работе по созданию Автономной некоммерческой организации «Здоровье 

360». Учредителями этой организации заявлены РСПП, Общероссийское отраслевое 

объединение работодателей железнодорожного транспорта «Желдортранс», 

Союз работодателей атомной промышленности, энергетики и науки России, НО 

«Российский Союз химиков», Ассоциация промышленников горно-

металлургического комплекса России «АМРОС» и Ассоциация строителей и поставщиков 

дорожного хозяйства «АСДОР». 

 В своем выступлении И.Г. Кукушкин перечислил неуставные, но «заявительные» 

цели организации, которые предусматривают работу с государством, с обществом, с 

профсоюзами, и обозначил направление по активному развитию социально-трудовых 

отношений.  

«У нас есть решение Бюро Правления о создании АНО «Здоровье 360». У нас есть 

перечень объединений работодателей, которые письменно подтвердили свое участие 

выступить учредителями, и практически готов Устав. Поэтому мы единственное ждем 

факта Съезда, потому что Съезд РСПП должен утвердить образование этой автономной 

некоммерческой организации», - отметил В.М. Черепов и озвучил участникам 

предложение в сентябре этого года обсудить Устав и остальные документы, чтобы они 

были готовы к Съезду РСПП. После чего следует приступить к работе уже в качестве 

самостоятельной организации со своими целями, задачами и результатами. 

О концепции создания Стандарта рассказала А.С.Макарова. О последовательности 

работы над созданием стандартов и их специфике в своем сообщении отметил 

М.В.Екатеринин.  К.А. Шатохин рассказал о Руководстве по оценке рисков для здоровья 

работников. 

Рассматривая отраслевой опыт по созданию условий, направленных на сохранение 

и укрепление здоровья работающих, президент НО «Российский Союз химиков» 

В.П. Иванов отметил: «В сложившейся ситуации в целом химическая промышленность 

сработала относительно неплохо, и даже с относительным приростом по сравнению с 

аналогичным периодом прошлого года. Это нас, конечно, радует. Хотя очень много 

усилий за этот период было затрачено, чтобы как можно больше избежать последствий 

коронавируса». Касательно нового разработанного стандарта В.П. Иванов высказал свое 

мнение о том, что данный документ нужен, однако, при его доработке рабочей группой 

необходимо учесть все те замечания, которые возникнут. 

В рамках второй онлайн сессии представители АО «СУЭК», ПАО «Газпром нефть», 

ПАО «ФосАгро» поделились опытом по противодействию распространению 

коронавирусной инфекции и сохранению здоровья работающих. 

 

Видеозапись круглого стола вы можете посмотреть, перейдя по ссылке: 

https://www.youtube.com/playlist?list=PL-zcI9APs5C7S0_LB234OgWGXw3zFDSEx 

 

Презентационные материалы доступны по ссылке https://yadi.sk/d/-KOynFdKB9Hjqw 
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